



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Más de 30 países participarán de la Feria de Exposición Internacional de Cochabamba

Con el objetivo de superar los números de 2023, la Feria de Exposición Internacional de Cochabamba (Fexco) empezará el 25 de abril en el Recinto Ferial Alalay, para finalizar el 5 de mayo.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/mas-de-30-paises-participaran-de-la-feria-de-exposicion-internacional-de-cochabamba_359149

ECONOMÍA

Bolivia ocupa segundo lugar en riesgo país

Bolivia se encuentra en segundo lugar en riesgo país del continente americano después de Venezuela. Desde que asumió Javier Milei como presidente, Argentina dejó el segundo lugar de la región, para que nuestro país desde ya 3 meses consecutivos, de acuerdo a Banco JP Morgan.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/03/10/bolivia-ocupa-segundo-lugar-en-riesgo-pais/>

El PIB del país llega a \$us 46.713 millones, pero estudio ve estancamiento

En medio de fuertes críticas a la gestión económica, el Gobierno de Luis Arce Catacora aseguró que el país, durante la gestión 2023, alcanzó un Producto Interno Bruto (PIB) nominal de \$us 46.713 millones, esto representa un crecimiento de 8,6%, según reporte de la agencia ABI.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-pib-del-pais-llega-a-us-46713-millones-pero-estudio-ve-estancamiento_359204

Análisis: Empresas públicas gastan más que las regiones

En 2022, los recursos que alcaldías, gobernaciones y universidades de Bolivia recibieron del nivel central alcanzaron 20.126 millones de bolivianos. Ese año, solo el gasto corriente de las 75 empresas públicas del Estado llegó a Bs 62.000 millones.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240310_analisis-empresas-publicas-gastan-mas-que-las-regiones.html

Bolivia séptimo en reservas de oro en bancos centrales

Aunque la falta de información del Banco Central de Bolivia (BCB) sobre el oro en las Reservas Internacionales Netas (RIN) sigue siendo una constante, entidades internacionales señalan que Bolivia ocupa el séptimo lugar en Latinoamérica y el Caribe, pero economistas ven con preocupación esta situación por los datos que se manejan en este tema.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/09/bolivia-septimo-en-reservas-de-oro-en-bancos-centrales/>

Ejecución de inversión pública alcanzó a 66% en anterior gestión

Para el 2023, el Presupuesto General del Estado (PGE) estableció una inversión pública de 4.006 millones de dólares, pero al término de la gestión pasada, la ejecución alcanzó a 66%, de acuerdo a datos oficiales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/10/ejecucion-de-inversion-publica-alcanzo-a-66-en-anterior-gestion/>

Bolivia se mantiene con el clima de negocios más bajo de la región, según la Fundación Getúlio Vargas

La Fundación Getúlio Vargas (FGV), centro brasileño de estudios económicos, reveló que el clima para los negocios en América Latina alcanzó su punto más alto en los últimos 11 años durante el primer trimestre de

2024, según su Índice de Clima Económico (ICE).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-se-mantiene-con-el-clima-de-negocios-mas-bajo-de-la-region-segun-la-fundacion-getulio-vargas_359345

Jorge Alvarado: El proyecto siderúrgico del Mutún ha ingresado a su recta final

Después de más de un siglo y medio de su descubrimiento, 1848, el Mutún está a punto de ser un sueño hecho realidad. En 2021 comenzó el proceso de implementación del primer complejo siderúrgico de Bolivia para industrializar el mineral de hierro y convertirlo en acero y alambIÓN.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240311/jorge-alvarado-proyecto-siderurgico-del-mutun-ha-ingresado-su-recta>

YPFB: importación de 1,6 millones barriles de crudo permitirán ahorro de \$us 240 millones

El presidente Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen Tapia, anunció que la importación de 1.600.000 barriles de petróleo crudo, a través de ocho buques programados para llegar durante el presente año a la Terminal de Arica, generará un ahorro significativo de \$us 240 millones para el país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-importacion-de-16-millones-barriles-de-crudo-permitiran-ahorro-de-us-240-millones_359322

YPFB: Bolivia produce gas casi cuatro veces más de lo que consume, está lejos de importar

Bolivia produce aproximadamente 40 millones de metros cúbicos día (MMm3d) de gas y demanda alrededor de 13 MMm3d, lo que significa que obtiene "casi cuatro veces más de lo que consume" y está lejos de importar, informó este domingo el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/ypfb-bolivia-produce-gas-casi-cuatro-veces-mas-de-lo-que-consume-esta-lejos-de-importar>

Bolivia con 21,6% de reservas de litio a nivel mundial, pero aún no despeg

Bolivia posee 21,6% de las reservas mundiales de litio, pero todavía no despegó el negocio y más bien va por más inversores para el desarrollo de recursos evaporíticos. El año pasado se inauguró la Planta Industrial de Carbonato de Litio, pero hasta finales de gestión se espera que opere a toda su capacidad. Las piscinas construidas en el salar de Uyuni están en duda su continuidad, sin embargo, ya expertos sugirieron que se continúe para abastecer de materia prima.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/10/bolivia-con-216-de-reservas-de-litio-a-nivel-mundial-pero-aun-no-despega/>

Empresas chinas interesadas en los recursos evaporíticos

La presidenta de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Karla Calderón, informó que 38 empresas internacionales presentaron cartas de expresiones de interés para el desarrollo del litio y otros recursos evaporíticos en los salares de Bolivia. Un número importante son empresas chinas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/09/empresas-chinas-interesadas-en-los-recursos-evaporiticos/>

“El litio no se presenta como reemplazo del gas”

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, en la siguiente entrevista concedida a CORREO DEL SUR, habla de su reciente viaje a Europa. Con relación al precio del litio a nivel internacional, dice que está pronosticado un repunte para finales del año 2029.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240310_el-litio-no-se-presenta-como-reemplazo-del-gas.html

Valor y volumen de la exportación de urea caen en 2023

Durante el año pasado, las exportaciones de la urea nacional, tanto en volumen como en valor, cayeron en 29,3% y 59,6%, respectivamente, en relación a 2022. También se redujo de cinco a cuatro el número de países destino del fertilizante boliviano.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/11/valor-y-volumen-de-la-exportacion-de-urea-caen-en-2023/>

Plantas industrializadoras dependerán de ofertas de productos agropecuarios

Ante la propuesta del Gobierno de instalar alrededor de 150 plantas industriales en el país, el docente e

investigador de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), Lucio Tito, alerta que éstas deben ir de la mano de la oferta de productos agropecuarios, mediante la coordinación de todos los programas, de lo contrario se corre el riesgo de alejarse más de la seguridad y soberanía alimentaria, así como el fracaso de la propuesta gubernamental.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/11/plantas-industrializadoras-dependeran-de-ofertas-de-productos-agropecuarios/>

Dunn: El Bicentenario es la oportunidad

El analista económico Jaime Dunn dijo este sábado en Sucre que el Bicentenario de 2025 puede ser “la gran oportunidad para dar ese gran cambio de timón” haciendo que sea la sociedad la que proponga y no esperar los ofrecimientos de los gobiernos.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240310_dunn-el-bicentenario-es-la-oportunidad.html

Coordinan acciones para trabajo de sector agropecuario y piscícola

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Santos Condori, lleva adelante una serie de reuniones con los viceministros, directores, coordinadores y gerentes de las entidades bajo su tuición, para coordinar acciones que viabilicen la ejecución de programas y proyectos para fortalecer la producción agropecuaria y piscícola de Bolivia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/11/coordinan-acciones-para-trabajo-de-sector-agropecuario-y-piscicola/>

Azurduy apunta a vender 200 toneladas de manzana

El municipio de Azurduy, en Chuquisaca, dio un salto significativo en la producción y venta de su producto estrella: la manzana. En 2006, según datos de la Alcaldía, la producción del fruto no llegaba ni a 20 toneladas; ahora, 18 años después, está en alrededor de 400 toneladas por año. Productores apuntan a vender la mitad a clientes del interior del país y destinar el resto al mercado local para su transformación.

Fuente Original:https://correodelsur.com/local/20240311_azurduy-apunta-a-vender-200-toneladas-de-manzana.html

Buscan habilitar los niveles inundados en el Cerro Rico

Los dirigentes de la Federación Departamental de Cooperativas Mineras (Fedecomín) buscan apoyo institucional para que se pueda definir un plan de bombeo de los niveles inferiores del Cerro Rico de Potosí con la finalidad de ir abandonando la zona superior que presentan un alto deterioro.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240311_buscan-habilitar-los-niveles-inundados-en-el-cerro-rico.html

Porco consolida transferencia de terrenos para la refinería de zinc

Con el objetivo de no tener más óbices para consolidar la construcción de la planta refinadora de zinc para el Departamento de Potosí, que fue comprometida por el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, el 10 de noviembre de la pasada gestión, en pasadas horas el alcalde del municipio de Porco, René Huanaco, hizo la entrega de los documentos originales de saneamiento de las tierras aprobada por la Asamblea Legislativa Nacional con lo que se finalizó el trámite de todos los requerimientos que se establecieron para la construcción de la planta refinadora de zinc.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240311_porco-consolida-transferencia-de-terrenos-para-la-refineria-de-zinc.html

‘Bolivianización’ de la Procuraduría permitió un ahorro de \$us 45 MM en la defensa del Estado

El Procurador general del Estado, César Siles, informó que desde que asumió el cargo, en septiembre del 2023, se trabajó en la bolivianización de la defensa del país en los litigios que se tienen con diferentes empresas, lo que permitió un ahorro de \$us 45 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/10/bolivianizacion-de-la-procuraduria-permitio-un-ahorro-de-us-45-mm-en-la-defensa-del-estado/>

Bloqueos, lluvias y falta de dólares ponen en riesgo a más de 1.300 granjas avícolas en Cochabamba

Los avicultores están preocupados y trabajadores temen perder su empleo ante un panorama difícil que se reporta en las granjas avícolas medianas y grandes en Cochabamba, que viven una de sus peores crisis después de la pandemia. “Una afectación nos trae un desequilibrio en nuestro flujos de carga”, resalta Iván Carrión, presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA), Cochabamba.

Fuente Original:<https://unitel.bo/noticias/economia/bloqueos-lluvias-y-falta-de-dolares-ponen-en-riesgo-a-mas-de-1300-granjas-avicolas-en-cochabamba-OC11314381>

Lluvias causan desastres en al menos 5 municipios de la Llajta; en La Paz rige la ‘emergencia’

Las intensas lluvias que cayeron el sábado por la noche y la madrugada de ayer domingo en la Llajta dejaron al menos cinco municipios debajo del agua. Se trata de Cercado, Colcapirhua, Quillacollo, Punata y Cliza.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lluvias-causas-desastres-menos-5-municipios-llajta-paz-rige-emergencia-alerta-roja/20240311000043939435.html>

POLÍTICA

Líderes del Grupo de Puebla llegan para hablar de integración

Tres líderes del Grupo de Puebla llegaron al país para participar este lunes en un seminario que se realiza en la ciudad en Santa Cruz, en la que hablarán sobre integración y la “nueva arquitectura financiera regional”.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/11/lideres-del-grupo-de-puebla-llegan-para-hablar-de-integracion/>

Elecciones Judiciales: comienza revisión de requisitos tras cierre de postulaciones

Arranca la revisión del cumplimiento de requisitos, tras haber cerrado el proceso de recepción de postulaciones para el proceso de las Elecciones Judiciales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/elecciones-judiciales-comienza-revision-requisitos-cerrar-postulaciones/20240311111137939444.html>

Piden que Rodríguez y Huaytari respeten acuerdos de coordinación

Destacando el acercamiento entre los presidentes de las Cámaras de Senadores y Diputados, Andrónico Rodríguez e Israel Huaytari, respectivamente, para viabilizar la posible aprobación de leyes contra la prórroga judicial y créditos internacionales, la senadora por la agrupación Creemos, Centa Rek, pidió que ambas autoridades legislativas respeten su palabra y no traicionen nuevamente estos acuerdos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/11/piden-que-rodriguez-y-huaytari-respeten-acuerdos-de-coordinacion/>

Advierten que solo 17 de 61 vocales son mujeres y no se cumple la ley

Fuentes allegadas al Órgano Judicial advirtieron que solo 17 de los 61 vocales elegidos para tribunales departamentales por el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) son mujeres, incluso advierten que postulantes bien calificadas y que se presentaron al examen de méritos quedaron excluidas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/11/advierten-que-solo-17-de-61-vocales-son-mujeres-y-no-se-cumple-la-ley/>

Mesa: Morales habla de primarias como si estuviera habilitado y está completamente inhabilitado

El líder de la opositora Comunidad Ciudadana, Carlos Mesa, criticó a Evo Morales por hablar sobre las primarias como si estuviera habilitado, cuando según la interpretación del Tribunal Constitucional Plurinacional, está completamente inhabilitado incluso para participar en las primarias.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mesa-morales-habla-primarias-como-estuviera-habilitado-completamente-inhabilitado/20240310190454939429.html>

Cocaleros rechazan Primarias Abiertas, Del Castillo dice que idea fue de evistas y oposición

La Coordinadora de las Seis Federaciones del Trópico resolvió ayer, en su ampliado ordinario, rechazar la posibilidad de que se realicen Elecciones Primarias en Bolivia. Por su lado, desde el Gobierno han respondido que ese planteamiento fue parte del acuerdo entre "evistas" y legisladores de oposición como condición para que Andrónico Rodríguez fuera reelegido como titular de la Cámara de Senadores.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cocaleros-rechazan-primarias-abiertas-castillo-dice-que-idea-fue-evistas-oposicion/20240310000045939391.html>

Seis Federaciones del Trópico llaman a 'desobediencia civil' ante sentencias

y Evo felicita

En su ampliado ordinario del fin de semana, las Seis Federaciones del Trópico dieron forma a varias determinaciones, entre ellas, llamar a la desobediencia civil en torno a sentencias y resoluciones emitidas por magistrados prorrogados.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/federaciones-tropico-llaman-desobediencia-civil-sentencias-evo-felicita/20240311113347939448.html>

Manfred reitera que es prematuro hablar de candidaturas y que está abocado a ser alcalde

El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, reiteró este lunes que es prematuro definir candidaturas para las Elecciones Generales de 2025 y aseguró que en su momento abordará el tema.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20240311/manfred-reitera-que-es-prematuro-hablar-candidaturas-que-esta-abocado>

Evo: ‘Si realmente fuera narcotraficante, ya estaría en la cárcel’

Evo Morales defendió su imagen y resaltó que las acusaciones que apuntan a que él tendría relación directa con la droga carecen de fundamento. En una nueva edición de su programa Evo es Pueblo, que se emite por Radio Kawsachun Coca, el presidente de la Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS) expresó que, si se dedicara a dicha práctica ilícita, ya estaría tras las rejas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-realmente-fuera-narcotraficante-estaria-carcel/20240310114121939412.html>

¿Vuelve hoy Camacho 'a casa'? Creemos, Zvonko y otros lo esperan tras misa; Gobierno condiciona

Hay un manto de dudas con respecto al retorno de Luis Fernando Camacho a Santa Cruz. Si bien se conoció que hoy debería, a las 13:00, enfrentar una audiencia por su juicio oral (caso "Decretazo"), todo depende.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/creemos-ald-afines-tuvieron-misa-esperando-camacho/20240311095429939439.html>

Gobierno dice que no se trasladó a Luis Fernando Camacho a Santa Cruz por supuestos “vicios procedimentales”

El Gobierno nacional no garantizó el traslado, en las próximas horas, del gobernador electo de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, desde La Paz hasta Santa Cruz de la Sierra, para asistir a una audiencia presencial por el caso 'decretazo', en el Juzgado Octavo de Sentencia de la capital.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/la-paz/gobierno-dice-que-no-se-traslado-a-luis-fernando-camacho-a-santa-cruz-por-supuestos-vicios-procedime_359379

Censo: Autoridades advierten con detenciones por incumplimiento del auto de buen gobierno

Con la fecha límite del 15 de marzo acercándose rápidamente, todas las gobernaciones se encuentran inmersas en la tarea de emitir el auto de buen gobierno en preparación para el censo 2024. Este documento cobra especial relevancia en vista de la instrucción de evitar la circulación de personas el sábado 23 de marzo, día designado para el censo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/censo-autoridades-advierten-detenciones-incumplimiento-auto-buen-gobierno/20240310111115939409.html>

OTROS

CAF aprueba crédito por \$us 240 millones a favor de Bolivia para programas de riego

Buenas noticias para el país, CAF - Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe- aprobó un financiamiento de \$us 240 millones en favor de Bolivia para garantizar la disponibilidad de agua para el desarrollo social y la producción agrícola, señala la entidad en un comunicado de prensa divulgado a través de su página web.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/caf-aprueba-credito-por-us-240-millones-a-favor-de-bolivia-para-programas-de-riego_359212

Aumentan a 49 los fallecidos y 39,800 familias afectadas por las lluvias

Según un reporte oficial del viceministerio de Defensa Civil, hasta el día de hoy sábado se han registrado 49 fallecimientos y 39,814 familias afectadas por las inundaciones provocadas por las intensas lluvias que azotaron al país en las últimas horas. A fecha del 28 de febrero, se habían reportado 42 personas fallecidas y alrededor de 31,000 familias afectadas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/aumentan-49-fallecidos-39800-familias-afectadas-lluvias/20240309183539939372.html>

¡El yuan chino no es la solución!

El Banco Unión informó que se convirtió en corresponsal del Banco de Industria y Comercio de China (ICBC). El evento contó con la presencia de Marcelo Montenegro, Ministro de Economía, quien afirmó que lo hecho: “da certeza a toda la población para realizar operaciones entre yuanes y bolivianos, (...) sin intermediación de otras monedas”.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/11/el-yuan-chino-no-es-la-solucion/>

¿La crisis = UDP? ¿Solución=DS 21060?

Con mucha frecuencia, oímos decir que la crisis económica, social y política que vivimos va a terminar como en 1985, cuando gobernaba la Unidad Económica Popular (UDP) una coalición de izquierda comandada por Hernán Siles. Si este es el final ineludible, felizmente ya tenemos la solución: Revivir el famoso plan de estabilización, el D.S. 21060, que paró la hiperinflación y que abrió las puertas para un cambio estructural: El modelo neoliberal.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresala-crisis-udp-solucionds-21060_359241

93 años de la Cámara Nacional de Industrias

La Cámara Nacional de Industrias (CNI) es una institución en Bolivia que representa y promueve los intereses de las empresas industriales del país. La CNI juega un papel importante en la promoción del desarrollo industrial sostenible, la defensa de los derechos e intereses de sus miembros, la generación de políticas públicas favorables para el sector industrial y la promoción de la competitividad y el crecimiento económico. Además, proporciona servicios de apoyo a sus asociados, como asesoramiento técnico, capacitaciones, información sobre normativas y regulaciones, entre otros. Su objetivo es impulsar un ambiente propicio para el desarrollo de la industria en Bolivia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/10/93-anos-de-la-camara-nacional-de-industrias/>

La polarización bloquea tareas institucionales

A comienzos de año se podía afirmar que el país tenía tres grandes desafíos por delante: las elecciones

judiciales, el Censo de Población y Vivienda y las elecciones primarias para definir los candidatos que participarán en las elecciones previstas para 2025. También estaba claro que la economía requería atención especial para enfrentar con eficacia la escasez de dólares y los problemas del abastecimiento de diésel y gasolina.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/voces/2024/03/10/la-polarizacion-bloquea-tareas-institucionales/>



Forward Faster es una iniciativa mundial, que llega a nuestro país para acelerar el cambio y trabajar en 5 áreas de acción que permitirán a nuestros adheridos comprometerse con objetivos específicos y medir y reportar su progreso en materia de sostenibilidad.

Lee el artículo completo aquí gracias a EL DEBER :

<https://www.facebook.com/GrupoELDEBER/posts/pfbid0bVwL11MNAwVQu9bMnVHvYer5mGash7NrXULBdpECKRZSX7Zh551eDWo1GYbMqsFnI>

#PactoGlobalBolivia #ForwardFaster
#ODS #Sostenibilidad